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É a Rainha!!! Madonna encerra turnê com lucro expressivo. Anexo/A8

Bertioga
Festa da Tainha 
começa sexta

A 47ª Festa da Tainha de Bertio-
ga acontecerá entre os dias 28 de 
junho e 28 de julho. Nesta edição 
terá algumas novidades, como 
música ao vivo às sextas e sába-
dos, venda de lembrancinhas, 
porção de camarão e espaço pet 
friendly. O tradicional festival 
gastronômico será realizado na 
Tenda de Eventos.         CIDADES/A4

CULINÁRIA

DIVULGAÇÃO/PMB

STF vota e descriminaliza porte 
de maconha para uso pessoal

Lenda do esporte
santista morre 
aos 91 anos

O esporte santista acordou mais 
triste nesta terça (25). Elias Olivei-
ra Neves, fundador do Clube San-
tista de Halterofi lismo e criador 
do Mister Santos, maior evento da 
modalidade no País, morreu aos 
91 anos. Elias nasceu no dia 11 de 
agosto de 1933 e, aos 16 anos, ini-
ciou a prática do esporte no Clube 
de Regatas Saldanha da Gama no 
ano de 1949. Sempre aos fi nais de 
semana, Elias passou a praticar o 
halterofi lismo, modalidade pouco 
conhecida na época e que conta-
va com poucos adeptos experien-
tes, o que tornou o início da práti-
ca algo bastante di� cil. CIDADES/A3

Guarujá fará reforma 
histórica em escola 
municipal            CIDADES/A3

LITORAL PAULISTA

Por 8 votos a 3, o Supremo Tribunal Federal bateu o martelo ontem          BRASIL/A6
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Túnel: Projeto Dersa está descartado
 AO Projeto Dersa remonta 2013. O ex-

prefeito garantiu que não medirá esforços 
para que seja executado o Projeto Porto

O Projeto Dersa para a travessia 
Santos-Guarujá-Santos, que previa, 
no mínimo, cerca de 200 desapro-
priações de famílias e negócios em 
51.300 metros quadrados de área, 

no bairro do Macuco, está descar-
tado. A licença ambiental que o 
amparava passou do prazo de vali-
dade de cinco anos. A informação 
foi dada pelo deputado federal Pau-

lo Alexandre Barbosa (PSDB) para 
dezenas de moradores do bairro, 
em recente encontro organizado 
pela Associação Comunitária do 
Macuco – ACOM.               CIDADES/A3

Apuração 
Ministério 

Público decide 
investigar 

desmatamento 
em fl orestas

na Baixada
O Grupo de Atuação 

Especial de Defesa do 
Meio Ambiente na Bai-
xada Santista (Gaema-
-BS) resolveu instaurar 

inquérito civil para 
averiguar o desmata-
mento de 35 hectares 

de fl orestas e mangues 
em Santos, Guarujá e 
Cubatão. Na tarde de 
ontem, o Gaema-BS 

confi rmou que vai in-
vestigar o licenciamen-

to ambiental para a 
construção de 27,21 qui-

lômetros de linhas de 
transmissão. As obras 

estão a cargo da Empre-
sa Litorânea de Trans-
missão de Energia S.A. 
(ELTE). Mais: o MP vai 

agendar para os próxi-
mos dias uma reunião 

entre representantes da 
empresa e da Associa-

ção Litorânea da Pesca 
Extrativista Classista do 

Estado. CIDADES/A7
NAIR BUENO/DL
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Discutir o futuro 
deste porto é 
essencial para 
entender as 
futuras dinâmicas 
econômicas e 
logísticas que 
afetarão o país e, 
principalmente, 
nossa região

C
om sua relevância histórica e econômi-
ca, o Porto de Santos é o maior porto 
da América Latina e está entre os 50 
mais importantes do mundo, desem-
penhando um papel fundamental 

no comércio internacional do Brasil. Discutir o 
futuro deste porto é essencial para entender as 
futuras dinâmicas econômicas e logísticas que 
afetarão o país e, principalmente, nossa região.

Batendo recordes sucessivos, o Porto de Santos 
movimentou 173,3 milhões de toneladas de carga 
em 2023, um aumento de 6,7% em relação ao ano 
anterior. Temos acompanhado que tanto os Gover-
nos Federal, Estadual e Municipal quanto a iniciativa 
privada têm investido em projetos de expansão e 
modernização, como a construção de novos ter-
minais, implementação de soluções tecnológicas, 
revitalização de armazéns. Essas iniciativas incluem 
contrapartidas sociais que resultaram na construção 
de policlínicas, escolas, praças e outros espaços públi-
cos sem onerar os cofres públicos.

Esses avanços são parte de uma grande estraté-
gia para posicionar o Porto de Santos entre os 20 
maiores do mundo. Com mais de R$ 20 bilhões em 
investimentos anunciados pelo Ministério de Por-
tos e Aeroportos, a infraestrutura e a tecnologia são 
destaque na busca para consolidar o Porto de Santos 
como um hub logístico mundial. A colaboração entre 
o setor público e privado comprova o alinhamento 
necessário para o sucesso dos projetos de moderniza-
ção e expansão, fortalecendo a relação Porto-Cidade. 
Um exemplo notável é a inauguração do Parque 
Valongo, que visa revitalizar a área portuária, fomen-
tando o turismo e o desenvolvimento econômico.

Iniciativas sustentáveis, como a utilização de ener-
gia renovável e programas de redução de emissões 
de gases poluentes, são fundamentais para o futuro 
do porto. A construção do túnel Santos-Guarujá, 
que visa reduzir o deslocamento especialmente de 
caminhões entre as duas cidades, deve diminuir em 
até 53% a emissão veicular de dióxido de carbono. 
Anunciado como uma das prioridades do Governo 
Estadual, a expectativa é que o projeto executivo seja 
entregue no início de 2025. 

Melhorias na infraestrutura de transporte ro-
doviário e ferroviário são essenciais para garantir a 
fluidez e a conectividade do porto com o resto do 
país. Um avanço significativo no acesso rodoviário foi 
a autorização concedida pelo Governo do Estado de 
São Paulo à concessionária que administra o Sistema 

Anchieta-Imigrantes (SAI) para realizar estudos sobre 
a nova ligação Planalto-Baixada. A construção desta 
nova pista é crucial para superar os desafios logísticos 
na região, especialmente em relação à entrada da 
cidade e ao acesso ao Porto de Santos.

A gestão da infraestrutura ferroviária, transferi-
da em 2023 para a FIPS (Ferrovia Interna do Porto 
de Santos) com um contrato 
de concessão de 35 anos, prevê 
investimentos de R$ 1 bilhão 
nos primeiros cinco anos, entre 
eles o segundo acesso ao Porto 
de Santos. O objetivo é aumentar 
a capacidade de transporte e me-
lhorar a infraestrutura existente, 
alcançando uma capacidade de 115 
milhões de toneladas/ano.

E ainda nem falamos sobre a 
expansão da poligonal, o apro-
fundamento do canal de navega-
ção, a Zona de Processamento de 
Exportação, a transferência do 
terminal de cruzeiros, o viaduto 
de retorno da Alemoa ou programa Reporto. Essas 
e outras mudanças significativas contribuem para 
a geração de empregos e renda, impulsionando a 
economia local e trazendo desenvolvimento para 
toda a Baixada Santista.

Esses investimentos e melhorias não apenas refor-
çam a infraestrutura e a capacidade operacional do 
porto, mas também têm implicações socioeconômi-
cas profundas. É hora de olhar para o Porto de Santos 
com seriedade e trabalhar pelo futuro que ele merece.

* Bruno Orlan-

di, advogado, 
vereador em 
Santos, mestre 
em Gestão e Po-
líticas Públicas 
pela FGV.

O Porto de Santos e
seu futuro promissor

A hora da verdade. O prefeito de Bertioga, Caio Ma-
theus, postou uma foto ontem e antecipou que uma das 
pessoas presentes na mesma será seu nome escolhido 
para ser candidato(a) ao Executivo bertioguense em ou-
tubro deste ano.

Abre aspas. “Tá chegando a hora. Ao lado de grandes 
parceiros e pessoas comprometidas com a nossa cida-
de: Marcelo, Thalita e Rachid, para anunciar que indica-
rei um desses três nomes como pré-candidato a prefeito 
de Bertioga. Tenho a certeza de que com meu apoio, de 
todo o nosso time e dos bertioguenses que aprovam e 
confiam na nossa gestão, Bertioga seguirá avançando”.

Em discussão. A Comissão de Segurança Pública da Câ-
mara dos Deputados promove audiência pública nesta 
quarta-feira (26) para discutir a Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 57/23, do deputado Jones Moura (PS-
D-RJ) e outros, que transforma as guardas municipais 
em polícias municipais.

Como seria? O texto reconhece a nova corporação no 
Sistema Único de Segurança Pública (Susp). Como isso, 
as polícias municipais poderão receber recursos fede-
rais e atuar em operações conjuntas com outras polícias. 
Ainda de acordo com o texto, os policiais municipais 
terão direito a aposentadoria especial e a vencimentos 
equiparados aos dos policiais civis e militares.

Direto do ‘Petê’. O debate atende a pedido da depu-
tada Delegada Adriana Accorsi (PT-GO), que defende a 
aprovação do texto. “O protagonismo das guardas mu-
nicipais precisa ser resgatado no âmbito da segurança 
pública nacional”, diz. “Ver esses verdadeiros guerreiros 
combaterem o crime e a violência sem uma arma de 
fogo é inconcebível e incompreensível”, acrescenta.

Anote. A reunião será realizada no auditório Nereu Ra-
mos, às 16h30.

Não é pouca coisa. Só para lembrar, até o fim do ano 
passado, Santos contabilizava 425 Guardas Municipais 
divididos entre 360 homens e 65 mulheres. Em Praia 
Grande, o efetivo é maior, são 523 integrantes até o úl-
timo registro feito pela Administração Municipal por 
meio de nota em seu portal em abril deste ano. Já São Vi-
cente passou a contar, neste mês, com 241 profissionais.
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CONTRA
PONTO
Por LG Rodrigues e colaboradores

Lendário! Que Deus o 
receba em seus bra-
ços.

Leonardo Diegues, sobre: 
Lenda do esporte santista, 
Elias Oliveira Neves, morre 
aos 91 anos

Você foi o grande 
mestre do halterofi-
lismo. Deus abençoe 
toda família.

Luis Pieruzi, sobre: Lenda 
do esporte santista, Elias 
Oliveira Neves, morre aos 
91 anos

Referência no halte-
rofilismo. Meus senti-
mentos.

Wendel Santos, sobre: 
Lenda do esporte santista, 
Elias Oliveira Neves, morre 
aos 91 anos

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

DIVULGAÇÃO/PMS
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 A O Projeto Dersa para a tra-
vessia Santos-Guarujá-San-
tos, que previa, no mínimo, 
cerca de 200 desapropria-
ções de famílias e negócios 
em 51.300 metros quadra-
dos de área, no bairro do Ma-
cuco, está descartado. A licen-
ça ambiental que o amparava 
passou do prazo de validade 
de cinco anos. A informação 
foi dada pelo deputado fede-
ral Paulo Alexandre Barbosa 
(PSDB) para dezenas de mo-
radores do bairro, em recen-
te encontro organizado pela 
Associação Comunitária do 
Macuco – ACOM.

O Projeto Dersa remonta 

Túnel: 
Projeto 
Dersa está 
descartado

DECISÃO. Ex-prefeito garantiu Projeto 
Porto será executado na Cidade

O deputado federal Paulo Alexandre Barbosa (PSDB) conversou com dezenas de moradores

ODJAIR BAENA/GAZETA DE S.PAULO

2013. O ex-prefeito garantiu 
que não medirá esforços para 
que seja executado o Projeto 
Porto, que já tem o aval do 
prefeito Rogério Santos (Re-
publicanos) e do presidente 
da Autoridade Portuária de 
Santos (APS), Anderson Po-
mini. No Porto, praticamente 
não haverá desapropriações, 
causando alívio a dezenas de 
famílias santistas.      

Vale lembrar que o escopo 
do Porto ainda levará, no mí-
nimo, uma ano e meio para 
ser definido pela concessio-
nária que assumirá a cons-
trução do equipamento que 
unirá Santos a Guarujá sob 

o canal do Estuário. O túnel 
será construído por conta de 
uma Parceria-Público-Priva-
da (PPP) e, por conta disso, 
não se pode garantir que não 
vá haver impactos mínimos 
em relação a imóveis, pois o 
setor privado terá o direito de 
se manifestar.

UM GALPÃO
Pelo que já foi informado, o 
projeto precisará desapro-
priar um galpão e o prédio ad-
ministrativo da Guarda Por-
tuária, evitando transtornos à 
área urbana da Cidade. O pre-
sidente da APS, já havia adian-
tado sobre a possibilidade de 
despejo zero no Macuco.

Também é importante 
lembrar que, em outras re-
uniões, os moradores tive-
ram a garantia de despejos 
zero por parte da Diretoria da 
Companhia Paulista de Par-
cerias do Governo do Estado. 
“O novo projeto terá que tra-
zer soluções viárias para San-
tos”, disse Rogério Santos, que 
já teria pactuado tudo com o 
Governo do Estado.

Em âmbito federal, já foi 
revelado que o ministro dos 
Portos e Aeroportos, Silvio 
Costa Filho, e o presiden-
te Lula (Luiz Inácio Lula da 
Silva) querem que o projeto 
cause o menor impacto so-
cial possível. 

METRAGEM.  
O projeto do Governo de 
São Paulo para a construção 
de uma ligação seca entre 

e a futura concessionária. O 
certame está previsto para o 
fim deste ano.

Qualificado no Programa 
de Parcerias de Investimentos 
do Estado de São Paulo (PPI-
-SP) e integrado ao Programa 
de Aceleração do Crescimen-
to (PAC) do Governo Federal, 
o projeto do túnel imerso pre-
vê investimento total de R$ 
5,96 bilhões. Deste total, 86% 
deverão vir de aporte públi-
co dividido igualmente entre 
o Governo de São Paulo e a 
União, além de participação 
da iniciativa privada.

A futura parceira privada 
será responsável pela cons-
trução, operação e manuten-
ção do túnel que vai solucio-
nar um dos maiores gargalos 
logísticos do país. A ligação 
entre as duas principais ci-
dades da Baixada Santista 
vai permitir o tráfego de veí-
culos de passeio, caminhões 
e transporte público, além 
de bicicletas e pedestres em 
vias segregadas. A solução 
viária também amplia possi-
bilidades de desenvolvimen-
to e expansão do Porto de 
Santos. (Carlos Ratton)

 A A Prefeitura de Guarujá 
fará uma intervenção his-
tórica na rede municipal de 
ensino: a reforma comple-
ta da Escola Professora Ivo-
nete da Silva Câmara (Ave-
nida Vereador Luiz Carlos 
Romazzini, 18 - Jardim Con-
ceiçãozinha, em Vicente de 
Carvalho). 

O prefeito assinou a or-
dem de serviço na última 
quinta-feira (20), no campus 
da Universidade do Oeste 
Paulista (Unoeste), em pro-
gramação do aniversário de 
90 anos da Cidade, celebra-
do em 30 de junho.

No evento, promovido 
pela Secretaria Municipal 

Guarujá fará reforma histórica em escola municipal
venções devem ser concluí-
das em 12 meses. O pacote 
inclui a reforma e reestru-
turação completa da uni-
dade, com serviços de pe-
queno a grande porte. Uma 
das maiores será no teto, 
que terá os forros de ma-
deira substituídos por laje 
de concreto, estrutura me-
tálica de sustentação e te-
lhas de fibrocimento e ter-
mo acústicas.

O sistema de drenagem 
e o piso serão totalmente 
trocados, assim como os 
banheiros ganharão ben-
feitorias significativas. Eles 
serão revitalizados e equi-
pados com novos aparelhos 
sanitários, divisórias, reves-
timento e pintura.

As paredes também se-
rão repaginadas com pin-
tura, assim como haverá 
renovação dos sistemas hi-

de Educação (Seduc) junto 
de estudantes da unidade 
contemplada e representan-
tes do Poder Executivo e do 
Legislativo, o prefeito anun-
ciou que o investimento será 
de R$ 1.782.674,54. O valor 
provém do tesouro munici-
pal e a obra será executada 
por uma empresa contra-
tada, vencedora de proces-
so licitatório. A execução do 
contrato será acompanhada 
e fiscalizada pela Secretaria 
Municipal de Infraestrutura 
e Obras (Seinfra), por se tra-
tar de obras de engenharia.

Com início previsto para 
a segunda quinzena do pró-
ximo mês de julho, as inter-

Prefeito já assinou ordem de serviço e 
obras começarão no próximo mês de julho; 
estudantes serão remanejados para o Cecap 

Escola Municipal Professora Ivonete da Silva Câmara, em Vicente 
de Carvalho, será completamente reformada

Divulgação

dráulico e elétrico. Outro di-
ferencial será a moderniza-
ção da diretoria escolar, sala 
dos professores e de orien-
tação educacional, além da 
cozinha, que ganharão la-
youts inéditos, para que 
haja o melhor aproveita-
mento dos espaços.

AULAS.
No segundo semestre deste 
ano, os cerca de 460 estu-
dantes da unidade matricu-
lados no Ensino Fundamen-
tal 1 e 2 terão aulas no Centro 
de Capacitação (Cecap) Car-
mine Felippeli. O equipa-
mento fica  na Rua Ceará, s/
nº, no Jardim Santense, no 
Distrito de Vicente de Car-
valho, e a Seduc garantirá a 
locomoção segura das crian-
ças por meio do fornecimen-
to de transporte escolar gra-
tuito. (DL)

 A O esporte santista acor-
dou mais triste nesta ter-
ça-feira (25). Elias Oliveira 
Neves, fundador do Clube 
Santista de Halterofilismo 
e criador do Mister Santos, 
maior evento da modalidade 
no País, morreu aos 91 anos.

HISTÓRIA.
Elias nasceu no dia 11 de agos-
to de 1933 e, aos 16 anos, ini-
ciou a prática do esporte no 
Clube de Regatas Saldanha 
da Gama no ano de 1949.

Sempre aos finais de se-
mana, Elias passou a praticar 
o halterofilismo, modalida-
de pouco conhecida na épo-
ca e que contava com pou-
cos adeptos experientes, o 
que tornou o início da práti-
ca algo bastante difícil.

COMPETIÇÃO.
A lenda do esporte santista 
participou da primeira com-
petição em 12 de setembro de 
1951, no Primeiro Campeona-

Lenda do esporte santista, Elias Oliveira Neves, morre aos 91

Elias Oliveira Neves foi fundador do Clube Santista de 
Halterofilismo e criador do Mister Santos

Reprodução/Instagram Esportelândia

to Interno do Clube Santista 
de Halterofilismo.

Elias acumulou diversos 
títulos em sua carreira de 
atleta santista, tendo se sa-
grado pentacampeão do Mr. 
Santos, tricampeão do Mr. 
São Paulo na categoria abso-
luto e octacampeão na cate-
goria até 1,68m.

Além disso, também foi 
tricampeão brasileiro de fi-
siculturismo, vice-campeão 
sul americano, campeão de 
levantamento olímpico e le-
vantamento básico, além de 
diversos outros títulos de 
competições no interior e li-
toral paulista.

PRECONCEITO.
No final da década de 1950 e 
no início da década de 1960, 
a musculação era vista com 
preconceito pela sociedade, 
pois muitos acreditavam, en-
tre outras coisas, que o es-
porte embrutecia os atletas, 
que fazia mal para o coração, 

fisiculturismo e chegou a Se-
leção Brasileira, onde conse-
guiu título sul-americano de 
fisiculturismo por equipe e 
um vice-campeonato no le-
vantamento de peso, como 
técnico foi várias vezes cam-
peão sulamericano e no cam-
peonato brasileiro.

FORMAÇÃO.
No ano de 1985, aos 54 anos, 
Elias ingressou na Faculda-
de de Educação Física FEFIS 
em Santos.

Com muitos anos de ex-
periência, Elias acompanhou 
diversas transformações no 
esporte (ainda amador), e 
durante todos esses anos de 
dedicação ao esporte, traba-
lhou de forma incansável, 
promovendo e divulgando 
o Mr. Santos que hoje é re-
conhecido e tem destaque 
no universo da musculação, 
dentro e fora do país.

Atleta, técnico, árbitro, di-
rigente, professor, Elias Oli-

as cidades de Santos e Gua-
rujá prevê um túnel de 870 
metros, com profundidade 
de 21 metros. Atualmente, a 
travessia é feita por balsa ou 
por cerca de 40 quilômetros 
de rodovia.

O governador Tarcísio de 
Freitas já anunciou a aber-
tura da consulta pública do 
projeto, em parceria com o 
Ministério de Portos e Aero-
portos. A próxima etapa será 
a publicação do edital e, na 
sequência, o leilão da parceria 
público-privada (PPP) entre 
Governo de São Paulo, União 

veira Neves foi sem dúvida o 
grande destaque do esporte 
amador santista, sendo um 
dos nomes mais representa-
tivos da história da muscu-
lação no Brasil, e do mundo.

VIDA PESSOAL.
Em 1958, casou-se com sua 
primeira namorada, em 17 de 
maio, aos 24 anos, com Mar-
lene Berretare Oliveira Neves. 
Em 1959, nasceu sua primei-
ra filha, Gisele, e em 1963, sua 
esposa deu à luz a sua segun-
da filha, Denise.

MR. SANTOS.
O Mr. Santos é atualmen-

te uma marca patenteada e 
um dos campeonatos de fi-
siculturismo de maior desta-
que dentro e fora do país por 
conta da tradição que carrega 
em seu nome, sendo respei-
tado de forma unânime do 
respeito de atletas, técnicos, 
dirigentes e empresários do 
esporte. (DL)

ou que afetava a virilidade. 
Mitos esses foram desmisti-
ficados pela medicina.

APOSENTADORIA.
Aposentado dos palcos, Elias 
passou a atuar como técnico 
e dirigente do esporte, tendo 
sido, em 1960, um dos fun-

dadores da Liga Santista de 
Halterofilismo e mentor de 
dezenas de atletas que pro-
curavam em sua experiência 
a orientação necessária para, 
assim como ele, tornarem-se 
campeões.

Elias obteve destaque 
como campeão brasileiro de 
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 A A 47ª Festa da Tainha de 
Bertioga acontecerá entre os 
dias 28 de junho e 28 de julho. 
Nesta edição terá algumas no-
vidades, como música ao vivo 
às sextas e sábados, venda de 
lembrancinhas, porção de ca-
marão e espaço pet friendly. O 
tradicional festival gastronô-
mico será realizado na Tenda 
de Eventos, à Avenida Vicen-
te de Carvalho, s/n, Centro - 
ao lado do Parque dos Tupi-
niquins.

A festa ocorre aos finais 
de semana. Às sextas-feiras, 
o jantar é servido das 19h às 
22h. Aos sábados, o almoço 
inicia ao meio-dia e encerra 
às 16h, e o jantar é realizado a 
partir das 19h até às 22h. Aos 
domingos é servido apenas o 
almoço, das 12h às 16h.

De acordo com a organiza-
ção do festival, o prato alimen-
ta bem até três pessoas, sendo 
servida uma tainha espalma-
da na brasa servida, com arroz, 
farofa, vinagrete e pão. O va-
lor do convite é R$150. Haverá 
também venda de bebidas e 

Às sextas-feiras, o jantar é servido das 19h às 22h. Aos sábados, o 
almoço inicia ao meio-dia e encerra às 16h

DENISE CALAZANS / PREFEITURA DE BERTIOGA

Festa da Tainha de 
Bertioga começa sexta

CULTURA. Os shows ao vivo serão acústicos, com voz e violão

res e muletas, além de fazer 
doações de cobertores, rou-
pas, alimentos e kits de higie-
ne. As ações fazem parte dos 
cinco pilares da organização, 
que são: Diabetes, Ambiente, 
Fome, Câncer Infantil e Visão.

Confira a seguir a progra-
mação das músicas ao vivo:

Os shows ao vivo serão 
acústicos, com voz e violão, 
para as pessoas curtirem as 
músicas e conseguirem con-
versar enquanto jantam. As 
apresentações musicais se-
rão realizadas às sextas e sá-
bados, das 19h às 22h.
28 de junho: Nando Albu-
querque
29 de junho: Jorginho
5 de julho: Lual Rock Acústico
6 de julho: Tom Vieira
12 de julho: Tom Vieira
13 de julho: Rominho
19 de julho: Lual Rock Acús-
tico
20 de julho: Henrique Mor-
gan
26 de julho: Rominho
27 de julho: Lual Rock Acús-
tico (DL)

 A Após 12 anos, a Vila de Ita-
tinga, que abriga uma das usi-
nas hidrelétricas mais antigas 
do Brasil, está reaberta para vi-
sitação e poderá receber gru-
pos guiados a partir do próxi-
mo dia 6 de julho. O anúncio 
foi feito pela Prefeitura de Ber-
tioga e pela Autoridade Por-
tuária de Santos (APS) na se-
gunda-feira (24).

As visitas serão monitora-
das por guias cadastrados na 
secretaria municipal de Turis-
mo e acontecerão aos sábados 
e domingos, visando interferir 
o mínimo na operação da usi-
na, localizada em área federal, 
e que até hoje abastece em 

Após 12 anos fechada, a Vila de Itatinga, em Bertioga, poderá 
receber grupos guiados a partir do próximo dia 6 de julho

Divulgação

Visitação à Vila de 
Itatinga é reaberta

30% o Porto de Santos.
Nesses primeiros 90 dias, 

a visita será exclusivamente 
à Vila e o impacto provocado 
será avaliado para posterior-
mente a Prefeitura viabilizar 
junto ao Governo do Estado a 
exploração das trilhas de eco-
turismo, localizadas em área 
da Serra do Mar.

 
A VILA.
Fechada para visitação por 12 
anos em razão de um surto de 
malária, Itatinga é uma típi-
ca vila inglesa construída no 
início do século XX e até hoje 
mantém as antigas estrutu-
ras. (DL)

 A Pelo segundo mês con-
secutivo, Santos registrou 
queda na inadimplência -de 
-0,66% na comparação en-
tre abril e maio de 2024. Os 
dados são de uma pesquisa 
realizada pela Confederação 
Nacional de Dirigentes Lo-
jistas (CNDL) e pelo Servi-
ço de Proteção ao Crédito 
(SPC Brasil). Segundo o es-
tudo, quatro em cada dez 
brasileiros adultos (41,79%) 
seguiam negativados em 
maio deste ano, o que re-
presenta 68,76 milhões de 
consumidores. 

Em Santos, a maior con-
centração de inadimplentes 
está na faixa etária de 50 a 
64 anos (23,94%). 

Para o presidente da CDL 
Santos Praia, Nicolau Mi-
guel Obeidi, esta segunda 
queda consecutiva é fruto 
da melhor organização dos 
santistas. “As pessoas estão 

Santos registra queda 
na inadimplência

aprendendo a se organizar, 
poupando mais e gastando 
de forma mais consciente. 
Hoje em dia, as modalidades 
de crédito e parcelamento 
também facilitam este re-
corte”.

A pesquisa mostra que, 
em maio, cada consumidor 
negativado da cidade de-
via em média R$ 5.897,27 na 
soma de todas as dívidas.

Os dados mostram ain-
da que 22,87% dos consumi-
dores tinham dívidas de até 
R$ 500; 12,45% tinham dívi-
das de R$500,01 a R$ 1.000; 
19,78% de R$ 1.000,01 a R$ 
2,500; 23,24% de R$ 2.500,01 
a R$ 7.500 e 21,66% acima de 
R$ 7.500.

O tempo médio de atraso 
dos devedores é de 27,4 me-
ses (2 anos e 3 meses), sendo 
que 41,48% dos devedores 
estão inadimplentes de 1 a 
3 anos. (DL)

sobremesas.
A Festa da Tainha é realiza-

da pelo Lions Clube de Bertioga 
em parceria com a Prefeitura 
de Bertioga. Todo valor arreca-

dado com a Festa é destinado 
para projetos sociais da Cidade.

O Lions entrega enxovais 
para recém-nascidos, cadei-
ras de roda e banho, andado-

 A A atual gestão de São Vi-
cente quitou, nos últimos 
três anos e meio, quase R$ 
300 milhões em dívidas dei-
xadas por administrações 
anteriores. 

Os pagamentos são rela-
tivos a: déficits judiciais por 
precatórios e requisições de 
pequeno valor, totalizando 
R$68 milhões; dívida conso-
lidada quitada de R$216 mi-
lhões, sendo R$ 119 milhões 
correspondentes a débitos 
previdenciários; outros par-
celamentos que totalizam pa-
gamento de R$97 milhões, 
oriundos de devolução de con-
vênios, pendências de recolhi-
mentos previdenciários fiscais 
e do Estado. Além disso, ao 
longo destes três anos e meio 
foram pagos R$16 milhões em 
rescisões contratuais de traba-
lho por aposentadoria ou pe-
didos de demissão no período 

SV quita quase R$300 milhões de 
dívidas de gestões anteriores

de 2016 a 2020. 
Embora os pagamentos 

em questão não sejam con-
vertidos diretamente em me-
lhorias para a Cidade, a me-
dida é essencial para que o 
Município resgate sua credi-
bilidade junto às instituições 
financeiras e aos governos Es-
tadual e Federal, o que facilita 
a viabilização de investimen-
tos futuros.

A maior dificuldade enfren-
tada por São Vicente é o déficit 
orçamentário. “Sinceramente, 
a Cidade estava quebrada e ba-
gunçada. Não à toa, as contas 
foram reprovadas por 10 anos. 
Mas estamos focados em orga-
nizar o Município. Não é sim-
ples, mas os resultados estão 
aparecendo. Quase R$300 mi-
lhões de dívidas pagas, investi-
mentos na nossa orla e busca 
por uma São Vicente mais sus-
tentável”, afirmou o prefeito 
Kayo Amado.

Como estratégia em prol 
do crescimento, o Municí-
pio carrega consigo três pila-
res: a construção civil - área 
que tem sido contemplada 
com melhorias na legisla-
ção -, o desenvolvimento da 
Área Continental - onde têm 
sido promovidos grandes in-
vestimentos, como a reurba-
nização da Avenida Ulisses 

A medida é 
essencial para 
que o Município 
resgate sua 
credibilidade, 
o que facilita a 
viabilização de 
investimentos 
futuros

Guimarães, a expansão do 
VLT à região e as tratativas 
para entrada na Poligonal do 
Porto - e a reestruturação do 
eixo centro-praia, por meio 
do programa ‘São Vicente 
de Cara Nova’, iniciativa que 
consiste na recuperação e 
criação de atrativos na re-
gião com maior potencial 
turístico da Cidade.

A Prefeitura também tem 
desenvolvido estratégias de 
crescimento a longo prazo, 
por meio do Plano São Vi-
cente 500 Anos. Lançado 
oficialmente na quinta-fei-
ra (20), o programa envol-
ve poder público, iniciati-
va privada e sociedade civil, 
buscando soluções e inves-
timentos para a construção 
de uma cidade melhor para 
todos até 2032, ano em que 
o Município completa seus 
500 anos. (DL)

 A Uma nova policlínica para 
atender com ampla estrutura 
até 16 mil pessoas e o Centro 
da Juventude, reformado, am-
pliado e com anfiteatro, serão 
entregues no segundo semes-
tre deste ano no Dique da Vila 
Gilda, na Zona Noroeste de 
Santos. As obras, gerenciadas 
pela Secretaria de Obras e Edi-
ficações (Seobe), contam com 
55% dos serviços executados.

A construção é executa-
da no terreno do Centro da 
Juventude da Zona Noroes-
te (Rua Ver. Álvaro Guima-
rães, 862-894, Rádio Clube). 
“Os ambientes da policlínica 
já foram erguidos, e as pare-
des de dry wall com todas as 

Dique da Vila Gilda, em Santos, ganhará nova policlínica
tal de R$ 5 milhões.

NOVA POLICLÍNICA.
A nova policlínica, com 
773,7m² de área construída, 
vai oferecer seis consultórios 
médicos e dois consultórios 
odontológicos. O pavimento 
térreo terá saguão de entrada, 
recepção, salas de vacinas, en-
fermagem, triagem e dispen-
sário/medicação, salas de ina-
lação, coleta, procedimentos, 
curativos, esterilização; almo-
xarifado, sala da chefia, além 
de dez sanitários, entre femi-
nino, masculino e PCD.

Já o mezanino será desti-
nado para o refeitório, copa, 
sala de atividades coletivas, 
sala de agentes comunitá-
rios de saúde, sala de reunião, 
dois vestiários e dois sanitá-
rios. Todo o espaço será to-
talmente climatizado e aces-
sível, com elevador.

infraestruturas estão sendo 
posicionadas”, diz o arquiteto 
da Seobe, Roger Guerra.

O projeto arquitetôni-
co, feito pela Prodesan, pre-
vê acessos individualizados 
para a Policlínica Vila Gilda e 
para o Centro da Juventude, 
com rampas e elevadores se-
parados, para não misturar o 
público.

As intervenções não têm 
custo para o Município, sen-
do frutos de um Termo de 
Responsabilidade de Im-
plantação de Medidas Miti-
gadoras e/ou Compensatórias 
(Trimmc) entre a Prefeitura 
e Brasil Terminal Portuário 
(BTP), com investimento to-

O Centro da Juventude, reformado, 
ampliado e com anfiteatro também será 
entregue no segundo semestre deste ano

Uma nova policlínica e o Centro da Juventude serão entregues no 
Dique da Vila Gilda, no segundo semestre deste ano 

Divulgação

CENTRO DA JUVENTUDE.
Todas as lajes já foram er-
guidas e os trabalhos se con-
centram nas infraestruturas 
elétrica e hidráulica da su-
perestrutura de 1.750m² de 
área construída. As próximas 
etapas programadas são as 
alvenarias dos pavimentos 
superiores e colocação das 
esquadrias.

O pavimento térreo vai 
abrigar o anfiteatro. O primei-
ro pavimento foi destinado 
para sala de idosos, praça de 
alimentação, lavanderia, des-
pensa, cozinha, sala de chefia, 
de administração e sanitários. 
O segundo pavimento terá 
sala de informática, brinque-
doteca, sala de artes, sala de 
música com cabine de som 
e sanitários, além de sala de 
dança. Já na cobertura ficarão 
o salão de festas e outros sa-
nitários. (DL)
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 D O consumo de energia elétrica das residências no país foi de 46.242 Gwh no primeiro trimestre de 2024

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

O 
consumo de eletricidade do 
país aumentou 7,3% no pri-
meiro trimestre de 2024 na 
comparação com o mesmo 
período do ano passado. O 

maior índice de aumento, 12,3%, foi na 
classe residencial. As classes comercial e 
industrial também tiveram expansão re-
levante, de 8,4% e 3,8%, respectivamente.

Os dados constam do Boletim Trimes-
tral de Consumo de Eletricidade da Empre-
sa de Pesquisa Energética (EPE).

De janeiro a março, o consumo de ener-
gia elétrica da classe comercial atingiu o 
maior valor trimestral desde o início da sé-
rie histórica da EPE em 2004: 26.942 Gwh 
e superou o recorde registrado no último 
trimestre do ano passado. A taxa de consu-
mo de eletricidade da classe cresceu 8,4% 
nos três primeiros meses do ano em com-
paração com o mesmo trimestre de 2023.

O desempenho positivo do setor de 

comércio e serviços e o calor e as altas 
temperaturas no país estimularam o au-
mento do consumo no primeiro trimes-
tre de 2024.

O consumo de energia elétrica das re-
sidências no país foi de 46.242 Gwh no pri-
meiro trimestre de 2024, alta de 12,3% na 
comparação a igual período de 2023. Foi o 
maior valor de energia elétrica consumida 
pela classe num trimestre desde o início 
da série histórica em 2004, superando o 
recorde do trimestre anterior.

A alta do consumo de energia elétrica 
da classe residencial foi motivada pelas 
ondas de calor e pelas temperaturas acima 
da média. O aumento da posse de equipa-
mentos de refrigeração desde o segundo 
semestre do ano passado, a elevação do 
número de consumidores residenciais e a 
melhora dos indicadores macroeconômi-
cos também favoreceram o crescimento 
do consumo da classe. (AB)

O maior índice de 
aumento, 12,3%, 
foi na classe 
residencial. As 
classes comercial 
e industrial 
também tiveram 
expansão 
relevante, de 
8,4% e 3,8%, 
respectivamente

Consumo de eletricidade aumenta 
7,3% no primeiro trimestre

Fique 
ligado 

NOTAS

 A O Copom (Comitê de Políti-
ca Monetária) do Banco Central 
reforçou o consenso sobre a ne-
cessidade de uma atuação mais 
cautelosa na política de juros, 
mostrou a ata publicada nesta 
terça-feira (25).

Segundo o colegiado do BC, 
“eventuais ajustes futuros na 
taxa de juros” serão ditados pelo 
“firme compromisso” de levar as 
expectativas de inflação em dire-
ção à meta.

“Vigilante” e “firme” foram 
termos enfatizados no docu-
mento. Na última quarta-feira 
(19), o Copom interrompeu o ci-
clo de cortes de juros e manteve 
a taxa básica, a Selic, em 10,5% ao 
ano, em decisão unânime.

Houve consenso entre os 
quatro diretores indicados pelo 
presidente Lula (PT) -incluindo 
o diretor Gabriel Galípolo (Polí-
tica Monetária)- e o atual chefe 
da instituição, Roberto Campos 
Neto, considerado um “adversá-
rio político” pelo chefe do Exe-
cutivo.

Para o comitê, o cenário de 
inflação se tornou mais desafia-
dor, com aumento das projeções 
de médio prazo, mesmo condi-
cionadas a uma taxa de juros 
mais elevada.

“Concluiu-se unanimemente 
pela necessidade de uma política 
monetária mais contracionista 
e mais cautelosa, de modo a re-
forçar a dinâmica desinflacioná-
ria”, disse.

Segundo o Copom, é unâni-
me a avaliação de que se deve 
perseguir a convergência das ex-
pectativas de inflação em dire-
ção à meta -independentemente 
de quais sejam os fatores por trás 
da piora das estimativas.

“O comitê avalia que a redu-
ção das expectativas requer uma 
atuação firme da autoridade mo-
netária, bem como o contínuo 
fortalecimento da credibilidade 
e da reputação tanto das institui-
ções como dos arcabouços fis-
cal e monetário que compõem 
a política econômica brasileira”, 
disse.

“O comitê não se furtará de 
seu compromisso com o atingi-
mento da meta de inflação e en-
tende o papel fundamental das 
expectativas na dinâmica da in-
flação”, acrescentou.

A meta de inflação persegui-
da pelo BC é de 3%, com inter-
valo de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para mais ou para 
menos. Ou seja, o objetivo é con-
siderado cumprido se oscilar en-
tre 1,5% (piso) e 4,5% (teto).

A ata também mostrou que 
o BC elevou a estimativa de juro 
real neutro, para 4,75% (ante 
4,5%, desde junho do ano passa-
do). No debate, avaliou cenários 
com taxa neutra entre 4,5% e 5%.

A taxa neutra é aquela que 
não estimula nem desestimula 
a economia. Por ser uma variá-
vel “não observável”, há gran-
de incerteza em sua definição. 
O próprio BC considera que ela 
não deve ser atualizada com fre-
quência.

“Nas variações de curto pra-
zo, costuma-se enfatizar movi-
mentos de produtividade ou re-
sultados fiscais, que impactam 

Ata do Copom detalha 
consenso sobre juros

a poupança doméstica. Para as 
variações de longo prazo, des-
tacam-se temas relacionados à 
demografia, à produtividade e à 
taxa de poupança global”, disse 
o Copom.

O colegiado enfatizou que “a 
visão de que o esmorecimento 
no esforço de reformas estru-
turais e disciplina fiscal, o au-
mento de crédito direcionado 
e as incertezas sobre a estabi-
lização da dívida pública têm 
o potencial de elevar a taxa de 
juros neutra da economia, com 
impactos deletérios sobre a po-
tência da política monetária e, 
consequentemente, sobre o cus-
to de desinflação em termos de 
atividade.”

No documento, o Copom 
utilizou quatro vezes a palavra 
“unanimamente”, reforçando o 
alinhamento dos membros do 
colegiado. Houve, contudo, di-
vergência na discussão sobre o 
balanço de riscos para inflação e 
sobre a dinâmica da inflação de 
alimentos.

A decisão de manter o balan-
ço simétrico (ou seja, com riscos 
para inflação em equilíbrio em 
ambas as direções) foi tomada 
pela maioria.

“De um lado, enfatizou-se 
que parte da assimetria altista 
relacionada à atividade [econô-
mica] já havia sido incorporada 
no próprio cenário central, com 
a reavaliação do hiato do produ-
to [diferença entre o crescimen-
to potencial da economia e o efe-
tivo]”, afirmou.

“De outro, expressou-se o 
receio que o hiato do produto 
continue mostrando resiliência, 
bem como de uma inflação de 
alimentos mais persistente nos 
patamares recentemente obser-
vados”, continuou.

Segundo o documento, al-
guns membros mostraram 
maior preocupação com a infla-
ção de alimentos no curto pra-
zo, destacando o efeito das en-
chentes do Rio Grande do Sul e 
também as revisões nos preços 
de alimentos em outras regiões.

Na avaliação do colegiado do 
BC, há grande incerteza quanto 
aos efeitos econômicos da tra-
gédia no Rio Grande do Sul. Até 
a última terça (18), conforme bo-
letim da Defesa Civil, houve 177 
mortes em decorrência das chu-
vas no estado. Quase todos os 
municípios gaúchos -478 de 497- 
foram afetados pela chuva, atin-
gindo 2,4 milhões de pessoas.

“Permanecem incertezas so-
bre a intensidade da queda de 
atividade e sua recuperação sub-
sequente, bem como sobre a di-
minuição do estoque de capi-
tal, causadas pelas enchentes e 
inundações”, ressaltou.

O Copom continuou de-
monstrando preocupação com 
a inflação de serviços e voltou 
a falar em surpresas na força do 
mercado de trabalho e da ativi-
dade econômica.

“Ressaltou-se a resiliência da 
atividade doméstica e a susten-
tação do consumo ao longo do 
tempo, em contraste com o ce-
nário de desaceleração gradual 
originalmente antecipado pelo 
Comitê”, disse. (FP)

 D Os recursos virão da taxa de custódia de 0,2% ao ano sobre o saldo das aplicações

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Tesouro Direto destinará 
R$ 5,2 milhões a startups 

FOCO SOCIAL. Recursos serão destinados a startups com negócios de impacto, cuja 
atividade oferece soluções inovadoras para problemas sociais e ambientais. 

A
s pessoas físi-
cas que com-
pram títulos 
públicos pela 
internet pas-

sarão a ajudar empreen-
dimentos sociais. O Te-
souro Direto destinará 
R$ 5,2 milhões a até 40 
startups com negócios 
de impacto, cuja ativida-
de principal oferece so-
luções inovadoras para 
problemas sociais e am-
bientais. Terão prioridade 
os projetos de educação 
financeira e profissionali-
zante, de inclusão de pes-
soas especiais e de pro-
moção do meio ambiente 
e da economia circular.

Os recursos virão da 
taxa de custódia de 0,2% 
ao ano sobre o saldo das 
aplicações que os inves-
tidores do Tesouro Dire-
to, programa de venda de 
títulos públicos a pessoas 
físicas, pagam à Bolsa de 
Valores (B3). Pelo contra-
to entre o Tesouro Nacio-
nal e a B3, 20% da receita 
projetada com a arrecada-
ção da taxa, limitada a R$ 
50 milhões por ano, serão 
repassados a projetos so-
ciais e de sustentabilidade.

As empresas interessa-
das podem se inscrever no 
site www.tdimpacta.com.

br. A montagem da plata-
forma teve o apoio da Ar-
temisia, organização que 
apoia negócios de impac-
to fundada em 2005 e que 
beneficiou 770 empresas 
por meio de programas 
de aceleração, apoio em 
projetos-piloto de inova-
ção aberta (soluções que 
podem ser reproduzidas 
por outras empresas) e ar-

ticulação de investimen-
tos. A organização tam-
bém ajudará na escolha 
dos projetos.

“A iniciativa busca criar 
uma rede de inovação em 
tecnologias de fronteira, 
permitindo levar, numa 
escala e numa qualidade 
diferenciada, a educação 
financeira. Por um lado, a 
educação financeira para 

os mais jovens, porque 
[esse] é o grande papel do 
Tesouro Direto. Por outro, 
também apoiar o desen-
volvimento de soluções 
inovadoras para a educa-
ção profissionalizante, de 
inclusão de pessoas espe-
ciais e, por fim, projetos 
socioambientais”, explica 
o secretário do Tesouro Di-
reto, Rogério Ceron. (AB).

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DA CONSTRUÇÃO E DO MOBILIÁRIO DE SANTOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente convoco os Trabalhadores das Empresas Engimapi - Instalações Manutenção e 
Comércio Ltda, Ormec Engenharia Ltda e Usiminas Mecanica S/A, pertencentes ao Grupo 
03 do Plano da CNTI, representados por este Sindicato Profissional com data base em 01 de 
Agosto, em atividades na Usina Siderúrgica de Minas Gerais S/A - USIMINAS, no municipio 
de Cubatão/SP, para participarem da Assembleia Extraordinária, que se realizará no dia 04 de 
Julho de 2024, Quinta-Feira às 18h00min em primeira convocação, em nossa Subsede, Avenida 
Joaquim Miguel Couto nº 337 - Centro - Cubatão/SP, a fim de deliberarem sobre o seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Discussão e Aprovação do Rol de reivindicações dos Trabalhadores, a ser apresentada ao Se-
tor Patronal, como Proposta para Renovação do último Acordo Coletivo de Trabalho, Salarial, 
Social bem como, conceder poderes a Diretoria do Sindicato, para celebração de Acordos ou Ins-
tauração de Dissídio Coletivo ou Decretar Greve;
2 - Autorização para que sejam descontados mensalmente em folha de pagamento, para todos os 
integrantes da categoria, associados ou não, Taxa Assistencial ou manutenção da atual Contri-
buição Negocial, ou qualquer outra denominação que for dada para fins de Custeio Sindical, 
inclusive autorizar a cobrança da Contribuição Sindical prevista no art. 579 da CLT, ou outra 
denominação que for dada para este fim;
3 - Decidir pela manutenção da Assembleia Aberta, em Caráter Permanente até o Final do 
Processo de Negociação mediante convocação quando se fizer necessário.
Se na hora acima mencionada não houver o quorum estatutário legal, a Assembleia realizar-se-á, 
meia hora após, ou seja, às 18h30min em 2ª (segunda) convocação com qualquer número de 
presentes.

Santos, 24 de Junho 2024.
Ramilson Manoel Eloi - Presidente
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AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 14/24 – PROC. ADM. 

N.º 2.372/24. 

Objeto: Aquisição fi ltros 
para leucócitos destinados 
à Agência Transfusional, 
para atender a demanda 
de pacientes do Hospital do 
Vicentino, localizado na Rua 
Minas Gerais, n.º 19, Vila 
São Jorge, São Vicente/SP, 
CEP 11310-421 e Hospital 
Dr. Olavo Hourneaux de 
Moura, localizado na Rua 
Alfredo Chammas, s/n, 
Humaitá, São Vicente/
SP, CEP 11.349-000, 
da Diretoria de Atenção 
Hospitalar, Urgência e 
Emergência da Secretaria 
da Saúde do Município 
de São Vicente, conforme 
especifi cações contidas 
no termo de referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Arrematante dos 
Lotes – Franlab Comércio 
E Representações 
de Produtos Médico-
Hospitalares Ltda., CNPJ 
02.282.433/0001-02, no 
valor total de R$ 44.000,00 
(quarenta e quatro mil 
reais). Adjudicado em 
21/06/24. Homologado em 
21/06/24. Just.: Lei Federal 
n.º n.º 14.133/21. 

São Vicente, 25 de 
junho de 2024

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 

Secretaria de Saúde 
de São Vicente

AVISO DE RATIFICAÇÃO 
DE DISPENSA DE 

LICITAÇÃO N.º 1021/24  
PROC. ADM. N.º 3.252/24. 

Objeto: Aquisição de 
reagentes para o Programa 
Estadual “PRÓAGUA”, para 
atender as demandas da 
Coordenação de Vigilância 
Sanitária – COVISA, da 
Diretoria de Vigilância em 
Saúde, da Secretaria de 
Saúde do Município de 
São Vicente. Ratifi cado em 
17/06/24. Empresa: MS 
Tecnopon Equipamentos 
Especiais Ltda. Valor: 
R$ 2.560,00 (dois mil, 
quinhentos e sessenta 
reais) – AF N.º 1587/24. 
Just.: Lei Federal n.º n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 25 de 
junho de 2024.

CLAYTON PELIKIAN
Diretor de Licitações da 
Secretaria de Saúde de 

São Vicente

AVISO DE LICITAÇÃO 
EDITAL PREGÃO 

ELETRÔNICO N.º 32/24  
PROC. ADM. N.º 5.848/24. 

Objeto: Registro de Preço 
para a aquisição de equipos 
para bomba de infusão, 
seringas perfusoras de 10, 
20 ml e 50 ml e extensor 
para bomba de seringa, 
com cessão em comodato 
das BOMBAS de Infusão 
e bombas de seringa, que 
serão utilizadas e alocadas 
nas Unidades da Diretoria 
de Atenção Hospitalar, 
Urgência e Emergência da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especifi cações 
contidas no presente 
Termo de Referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento 
das Propostas: até as 9 
horas do dia 11/07/24. 
Abertura das Propostas: 
às 09h30min do dia 
11/07/24. Inicio da Sessão 
de Disputa: às 10 horas do 
dia 11/07/24. Informações: 
Telefone: (13) 3569-
5710. E-mail: compras@
saudesaovicente.sp.gov.br, 
sesasvcompras@yahoo.
com.br. Site para acessar 
o Edital e a Disputa: www.
novobbmnet.com.br. 

São Vicente, 25 de 
junho de 2024.

MICHELLE LUIS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROCESSO Nº 1013526-82.2020.8.26.0562. O (A) MM. 
Juiz (a) de Direito da 4ª Vara Cível, do Foro de Santos, Estado de São Paulo, Dr (a). Frederico dos Santos 
Messias, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a (o) DENISE PEDROSA, CPF 116.534.148-47, e os co - pro-
prietários: ROBERTO ANTONIO MENDES CORREA, CPF. 125.061.848-72; e LUIZ GILBERTO MEN-
DES CORREA, CPF. 052.409.858-12, que tramita a Ação de Execução, ajuizada por Condomínio Con-
junto Garagem Ocian II, contra Denise Pedrosa, o qual foi procedido a PENHORA do BOX SOB Nº. 209, 
do Edifício Garage, do Conjunto Ocian nº. 02, situada na Av. Bartolomeu de Gusmão, nº. 43, em Santos, à 
qual corresponde à fração ideal de 7,232/5, 180 ávos no terreno, com a área construída ou de condomínio de 
35,43m², objeto da matrícula 34.193, do 2°. Serviço Registral de Santos. Avaliação: R$ 31.209,92 (09/23). 
Encontrando-se os supramencionados acima, em lugar ignorado, foi deferida a INTIMAÇÃO por EDITAL, 
para que, no prazo de 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, ofereça embargos acerca da Penhora e avalia-
ção, sob pena de alienação do referido bem (art. 523, § 3º. do CPC.), seguindo-se os atos de expropriação, 
não sendo oferecido embargos, será nomeado curador especial. Será o edital publicado na forma da lei. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Santos, aos 20 de junho de 2024. - 
EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROC. 0008652-32.2024.8.26.0562. O Dr. Daniel Ribei-
ro de Paula, Juiz de Direito Titular da 11ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a GABRIELE 
SANTOS DE LIMA, CPF. 454.312.018-32, que tramita a Ação de Cumprimento de Sentença, ajuizada 
por Sociedade Visconde de São Leopoldo. Encontrando-se a Ré, em lugar ignorado, foi deferida sua IN-
TIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, deposite o valor da con-
denação de R$ 6.624,18 (05/24), ssoobb  ppeennaa  ddee  ppaaggaarr  mmuullttaa  ee  hhoonnoorráárriiooss  ddee  aaddvvooggaaddoo  ddee  1100%%,,  aalléémm  ddee  ppee--
nnhhoorraa  ee  aavvaalliiaaççããoo  ddee  ttaannttooss  bbeennss  qquuaannttoo  bbaasstteemm  ppaarraa  aa  ssaattiissffaaççããoo  ddoo  ddéébbiittoo.. Fica a Ré advertida de que, 
transcorrido o prazo previsto no art. 523 sem o pagto. voluntário, inicia-se o prazo de 15 dias, para que, inde-
pendentemente de penhora ou nova intimação, apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o edital 
publicado na forma da lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 30 DIAS. PROC. 1009133-46.2022.8.26.0562. O Dr. Daniel Ribeiro 
de Paula, Juiz de Direito Titular da 11ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a GEOVANA DE AL-
VARENGA ALEXANDRE, CPF. 427.570.478-92, que Sociedade Visconde de São Leopoldo, ajuizou a 
Ação de Procedimento Comum, para cobrança das mensalidades escolares de fev. a jun./21, totalizando 
R$ 11.780,57, atualizados até o ajuizamento da ação, além das suas cominações legais e honorários advo-
catícios. Encontrando-se a Ré em lugar ignorado, foi deferida sua CITAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo 
de 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, venha responder aos termos da ação, e querendo contestar a mes-
ma, ssoobb  ppeennaa  ddee  rreevveelliiaa,, nneessssee  ccaassoo  sseennddoo  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall.. Será o edital publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. – 

EDITAL DE CITAÇÃO-PRAZO DE 20 DIAS.PROC. 0029992-52.2012.8.26.0562 (1.098/12). A Dra. Reja-
ne Rodrigues Lage, Juíza de Direito Titular da 9ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a DANIEL 
SILVA DE JESUS, CPF. 382.383.248-40, que Sociedade Visconde de São Leopoldo, ajuizou a Ação de 
Procedimento Sumário, para cobrança das mensalidades escolares de ago. a out. e dez./07, totalizando 
R$ 6.487,11, atualizados até o ajuizamento da ação, além das suas cominações legais e honorários advoca-
tícios. Encontrando-se o Réu em lugar ignorado, foi deferida sua CITAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo 
de 15 dias, a fluir após os 20 dias supra, venha responder aos termos da ação, e querendo contestar a mes-
ma, sob pena de revelia, nneessssee  ccaassoo  sseennddoo  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall.. Será o edital publicado na forma da 
lei. NADA MAIS. - 

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROC. 0030625-34.2010.8.26.0562 (1.155/10). A Dra. Re-
jane Rodrigues Lage, Juíza de Direito Titular da 9ª. Vara Cível do Foro de Santos... FAZ SABER a RAFA-
EL DOS SANTOS NAZARETH, CPF. 220.923.778-50, que Sociedade Visconde de São Leopoldo, ajui-
zou a Ação Monitória, representada pelos Termos de Confissão de Dívida C. C. de Pagamento. Encon-
trando-se o Réu, em lugar ignorado, foi deferida sua CITAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 dias a 
fluir após os 20 dias supra, pague o débito de R$ 17.051,04 (07/10), acrescido de honorários advocatícios de 
5%, ou oponha embargos, ficando isento de custas, em caso de pagamento, ssoobb  ppeennaa  ddee  ccoonnvveerrtteerr--ssee  oo  
mmaannddaaddoo  iinniicciiaall  eemm  mmaannddaaddoo  eexxeeccuuttiivvoo..  NNããoo  sseennddoo  ooffeerreecciiddooss  eemmbbaarrggooss,,  sseerráá  nnoommeeaaddoo  ccuurraaddoorr  eessppeecciiaall..  
Será o edital publicado na forma da lei. NADA MAIS. -  

MINUTA DE EDITAL. PROCESSO Nº 0008758-43.2014.8.26.0562 
NATUREZA: DESAPROPRIAÇÃO POR UTILIDADE PÚBLICA/DL 
3.365/1941 
REQUERENTE: MUNICÍPIO DE SANTOS 
ADV: FRANCISCO DE ASSIS CORREA 
REQUERIDOS: LEONOR COSTA BAPTISTA E OUTROS   
ADV: LUIZ GONZAGA FARIA 
VALOR DA CAUSA: R$ 280.000,00 
PRAZO DO EDITAL: 30 DIAS 
O Exmo. Sr. Dr. Juiz de Direito da 1ª Vara da Fazenda Pública da 
Comarca de Santos, Estado de São Paulo, faz saber: a todos que o 
presente edital virem ou dele conhecimento tiverem e interessar possam, 
que nos termos do Decreto lei 3.365/1941, o MUNICÍPIO DE SANTOS, 
ingressou com ação judicial almejando a desapropriação do terreno 
localizado na Rua Brigadeiro Newton Braga, 39, Saboó, Santos/SP. 
NADA MAIS. Dado e passado nesta Cidade de Santos, aos 24 de junho 
de 2024. 

 
 
 

EXTRAVIO DE DOCUMENTO

NOME: ANDRE BARBOSA DE ALMEIDA
REFERENTE (ANÚNCIO) perda do 

CARTÃO VALE CARD. 

3ª VARA CÍVEL DE PRAIA GRANDE/SP - Av. Dr. Roberto de
Almeida Vinhas, 9101 - Vila Mirim - CEP11705-090 - Fone: (13)
3471-1200 - E-mail:upj1a5cvpraiagde@tjsp.jus.br - Edital de
Citação.- Prazo de 10 dias - Processo nº 1006924-
05.2021.8.26.0477 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível,
do Foro de Praia Grande, Estado de São Paulo, Dra. FERNANDA
HENRIQUES GONCALVES ZOBOLI, na forma da Lei, etc.FAZ
SABER a GISELE BLANCO KLOBUKOSKI, brasileira, RG
16590581, CPF07607511881, com endereço à Rua Arno
Stevernagel, 57, Itaum, CEP 89210-340, Joinville/SC,que lhe foi
proposta uma ação de PROCEDIMENTO COMUM CÍVEL por
parte de CIA. DE SANEAMENTO BÁSICO DO ESTADO DE
SÃO PAULO - SABESP, alegando em síntese: move ação de
cobrança referente ao imóvel sito na Rua São João, 62, Vila
Caiçara, Centro, Praia Grande, no valor de R$ 5.341,11, até 13/
05/2021. Encontrando-se a ré em lugar incerto enão sabido, foi
determinada a sua CITAÇÃO por EDITAL para os atos e termos
da ação proposta e para que, no prazo de 20 dias, que fluirá após
o decurso do prazo do presente edital,apresente RESPOS-
TA. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado
revel, caso em que será nomeado CURADOR ESPECI-
AL. Será o presente edital, por extrato, afixado e publica-
do na forma da lei. Nada mais. Dado e passado nesta
cidade de Praia Grande, aos 13 de junho de 2024.

3ª VARA CÍVEL DE PRAIA GRANDE - EDITAL de CITA-
ÇÃO - Prazo de 20 dias - Processo nº 1016804-
84.2022.8.26.0477. A MMª Juíza de Direito da 3ª Vara Cível,
do Foro de Praia Grande, Estado de São Paulo, Dra.
FERNANDA HENRIQUES GONCALVES ZOBOLI, na for-
ma da Lei, etc. FAZ SABER a DAVID ARISTIDES LANA,
RG 49.025.858-X, CPF 42817468899, com endereço à Geraldo
Deolindo, 7595, Quietude, CEP 11718-310, Praia Grande/SP,
que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título
Extrajudicial por parte de CIA DE SANEAMENTO BÁSICO
DO ESTADO DE SÃO PAULO - SABESP, alegando em sín-
tese: o requerido deixou de pagar o débito existente sob RGI
(Registro Geral do Imóvel) nº 0269222740 e foi entabulado
acordo nº 002-001811/18, mas desde o vencimento da 9ª
parcela, o executado tornou-seinadimplente, dando à causa o
valor de R$ 2.990,81, em 04/10/2022. Encontrando-se o réu em
lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO por
EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no
prazo de 20 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presen-
te edital, apresente RESPOSTA. Não sendo contestada a ação,
o réu será considerado revel, caso em que será nomeado
CURADOR ESPECIAL. Será o presente edital, por extrato,
afixado e publicado na forma da lei. Nada mais. Dado e pas-
sado nesta cidade de Praia Grande, aos 13 de junho de 2024.

EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA - PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 03 de julho de 2024, às 14h30min *. 2º LEILÃO: 05 de julho de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília)

Ana Claudia Carolina Campos Frazão, Leiloeira Ofi cial, JUCESP nº 836, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro Empresarial Santa Tereza, Mooca, 
São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento � ver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E 
ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, ar� go 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ nº 90.400.888/0001-42, 
nos termos da Cédula de Crédito Bancário nº 00333246300000015590, fi rmada em 23/04/2018, com os Fiduciantes S MALUF ENGENHARIA E OBRAS LTDA., 
inscrita no CNPJ/MF nº 58.637.778/0001-96; SALIN MALUF JUNIOR, maior, inscrito no CPF nº 017.215.338-77 e seu cônjuge GLAUCIA TOT MALUF, maior, inscrita no 
CPF nº 078.750.568-45 e BRUNO TOT MALUF, maior, inscrito no CPF nº 369.614.968-30, no dia 03/07/2024 em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a 
R$ 1.334.887,76 (um milhão trezentos e trinta e quatro mil oitocentos e oitenta e sete reais e setenta e seis centavos), o imóvel matriculado sob nº 100422 do Registro 
de Imóveis da Comarca de Guarujá/SP, cons� tuído por “Apartamento Oceanic ti po nº 71, localizado no 7º andar do EDIFÍCIO PRAIA DA JOATINGA (BLOCO “A”), que faz 
parte integrante do CONDOMÍNIO SOROCOTUBA III, situado à Rua Sorocotuba nº 51, Guarujá/SP, contendo a área úti l de 170,380m², a área comum de garagem de 
59,580m², área comum de 119,083m², encerrando a área total construída de 349,043m², cabendo o direito de uso de uma vaga dupla individual e indeterminada na 
garagem coleti va localizada no 1º, 2º e 3º subsolos do condomínio”. Cadastro Municipal: 30479.151.012. Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação 
que se encontra. Consta conforme R. 06 a alienação fi duciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel ocupado. ÔNUS: Consta da referida matrícula, conforme 
Av.07 o ajuizamento de ação de execução de � tulo extrajudicial, processo nº 1007832- 77.2020.8.26.0451 - 3ª Vara Cível da Comarca de Piracicaba/SP; conforme Av. 08 
a penhora determinada no processo nº 1007832-77.2020.8.26.0451 - 3ª Vara Cível da Comarca de Piracicaba/SP; conforme Av. 09 o arresto determinado no processo 
nº 1007589-02.2021.8.26.0451-1 - 2ª Vara Cível da Comarca de Piracicaba/SP e conforme Av. 10 o ajuizamento de ação cumprimento de sentença, processo nº 0000224- 
06.2024.8.26.0451 - 5ª Vara Cível da Comarca de Piracicaba/SP. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fi ca desde já designado o dia 05/07/2024, no mesmo local, para 
realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 749.327,08 (setecentos e quarenta e nove mil trezentos e vinte e sete reais e oito centavos), 
nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório da Leiloeira. Os interessados em par� cipar do leilão de modo on-line, deverão 
se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br , encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Outras informações 
no site da Leiloeira: www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066 (02.21796_HCOSTA_2716-03).

Publicidade Legal

Anuncie aqui, ligue: (13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br

 A Por 8 votos a 3, o Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
decidiu nesta terça-feira 
(25) descriminalizar o porte 
de maconha para uso pes-
soal. O julgamento foi con-
cluído após nove anos de 
sucessivas suspensões.

Com a decisão, o porte 
de maconha continua como 
comportamento ilícito, ou 
seja, permanece proibido fu-
mar a droga em público, mas 
as punições definidas contra 
os usuários passam a ter natu-
reza administrativa, e não cri-
minal. Dessa forma, deixam 
de valer a possibilidade de re-
gistro de reincidência penal e 
de cumprimento de prestação 
de serviços comunitários.

A Corte deixou para a ses-
são de amanhã (26) a definição 
sobre a quantidade de maco-
nha que deve caracterizar uso 
pessoal e diferenciar usuários e 
traficantes. Pelos votos já pro-
feridos, a medida deve ficar en-
tre 25 e 60 gramas ou seis plan-
tas fêmeas de cannabis.

O Supremo Tribunal Federal (STF) decidiu nesta terça-feira (25) 
descriminalizar o porte de maconha para uso pessoal

Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

STF vota por descriminalizar porte 
de maconha para uso pessoal

STF. Durante a sessão, o presidente do STF, ministro arroso, ressaltou que a Corte não está decidindo sobre a legalização da maconha

ENTENDA.
O Supremo julgou a constitu-
cionalidade do Artigo 28 da 
Lei de Drogas (Lei 11.343/2006). 
Para diferenciar usuários e tra-
ficantes, a norma prevê penas 
alternativas de prestação de 
serviços à comunidade, adver-
tência sobre os efeitos das dro-
gas e comparecimento obriga-
tório a curso educativo.

A lei deixou de prever a 
pena de prisão, mas mante-
ve a criminalização. Dessa for-
ma, usuários de drogas ainda 
são alvos de inquérito policial 
e processos judiciais que bus-
cam o cumprimento das pe-
nas alternativas.

A maioria dos ministros de-
cidiu manter a validade da lei, 
mas entendeu que as punições 
previstas contra usuários não 
possuem natureza criminal.

NÃO É LEGALIZAÇÃO.
Durante a sessão, o presidente 
do Supremo, ministro Luís Ro-
berto Barroso, ressaltou que a 
Corte não está decidindo so-

existe no Brasil e que as estra-
tégias que temos adotado não 
estão funcionando porque o 
consumo só faz aumentar e 
o poder do tráfico também”, 
afirmou.

VOTOS.
O julgamento começou em 
2015, quando o relator, minis-

tro Gilmar Mendes, votou pela 
descriminalização do porte de 
qualquer tipo de droga. No en-
tanto, após os votos que foram 
proferidos pelos demais mi-
nistros, Mendes restringiu a li-
beração somente para a maco-
nha, com fixação de medidas 
para diferencial consumo pró-
prio e tráfico de drogas.

No mesmo ano, votou pela 
descriminalização somente do 
porte de maconha, deixando 
para o Congresso a fixação dos 
parâmetros.

Em seguida, Luís Roberto 
Barroso entendeu que a pos-
se de 25 gramas não caracteri-
za tráfico ou o cultivo de seis 
plantas fêmeas de cannabis.

Após pedidos de vista que 
suspenderam o julgamento, 
em agosto de 2023, o ministro 
Alexandre de Moraes propôs a 
quantia de 60 gramas ou seis 
plantas fêmeas. A descrimina-
lização também foi aceita pelo 
voto para ministra Rosa We-
ber, que está aposentada.

Em março deste ano, os 

ministros Cristiano Zanin, 
André Mendonça e Nunes 
Marques defenderam a fi-
xação de uma quantidade 
para diferenciar usuários 
e traficantes, mas manti-
veram a conduta crimina-
lizada, conforme a Lei de 
Drogas. Novamente, o jul-
gamento foi suspenso por 
um pedido de vista do mi-
nistro Dias Toffoli.

Na semana passada, o jul-
gamento foi retomado com o 
voto do Toffoli, que abriu uma 
terceira via. Para o ministro, a 
Lei de Drogas é constitucional 
e já descriminalizou o porte. 
No entanto, Toffoli sugeriu dar 
prazo para o Congresso definir 
a quantidade para diferenciar 
usuário e traficante.

Na sessão de hoje, Toffo-
li esclareceu seu voto e disse 
que está com a maioria contra 
a descriminalização.

Em seguida, Luiz Fux e mi-
nistra Cármen Lúcia também 
votaram pelo reconhecimento 
da descriminalização. (AB)

bre a legalização da maconha 
e que o consumo permanece 
como conduta ilícita.

“Em nenhum momento 
estamos legalizando ou dizen-
do que o consumo de drogas é 
uma coisa positiva. Pelo con-
trário, nós estamos apenas de-
liberando a melhor forma de 
enfrentar essa epidemia que 
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 A O Grupo de Atuação Espe-
cial de Defesa do Meio Am-
biente na Baixada Santista 
(Gaema-BS) resolveu instau-
rar inquérito civil para averi-
guar o desmatamento de 35 
hectares de florestas e man-
gues em Santos, Guarujá e 
Cubatão. Na tarde de ontem, 
o Gaema-BS confirmou que 
vai investigar o licenciamen-
to ambiental para a constru-
ção de 27,21 quilômetros de li-
nhas de transmissão. As obras 
estão a cargo da Empresa Li-
torânea de Transmissão de 
Energia S.A. (ELTE). Mais: o 
MP vai agendar para os pró-
ximos dias uma reunião en-
tre representantes da empre-
sa e da Associação Litorânea 
da Pesca Extrativista Classista 
do Estado (Alpesc). A Associa-
ção denunciou ao MP práti-
cas que estariam provocando 
a morte de caranguejos em 
larga escala. Uma balsa a ser-
viço da ELTE também estaria 
dificultando o acesso a canais 
do Estuário onde pescadores 
artesanais e extrativistas co-
letam peixes e moluscos para 
sustento de suas famílias e 
para venda.

A denúncia foi protocola-
da no MP no início do mês e 
pede uma compensação fi-
nanceira aos caiçaras “até que 
os manguezais sejam recupe-
rados” e eles possam retor-
nar às atividades extrativistas 
com segurança. “Ambientalis-
tas natos, estamos vivencian-
do os impactos diariamen-
te e nos perguntamos: será 
que está correta a maneira 
como está sendo conduzida 
a obra?”, indagaram os pesca-
dores no ofício.

A maioria do grupo tem 
raízes fincadas no Monte Ca-
brão, bairro da Área Conti-
nental de Santos, há várias ge-
rações. O bairro tem cerca de 
1.200 moradores, quase todos 
dependentes da pesca, e fica 
às margens do Estuário, na 
Área Continental de Santos, 
próximo às rodovias Domêni-
co Rangoni e Rio-Santos.

Os caiçaras do Monte Ca-
brão também questionaram 
ao Gaema-BS os critérios ado-
tados pela Companhia Am-
biental do Estado de São Pau-
lo (Cetesb) para concessão da 
licença que autorizou o em-

A denúncia foi protocolada no MP no início do mês e pede uma compensação financeira aos caiçaras
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Ministério Público decide investigar
desmatamento em florestas na BS

EM ANÁLISE. Obra vai desmatar 35 hectares em três cidades da Baixada Santista: Santos, Cubatão e Guarujá

preendimento: “Os caran-
guejos não foram monito-
rados, coletados, removidos 
ou remanejados para outros 
mangues antes de qualquer 
avanço das atividades de su-
pressão vegetal”.

A denúncia cita que “tam-
pas de madeira” reaproveita-
das de grandes bobinas que 
enrolam centenas de metros 
de cabos e fios foram usadas 
como uma espécie de tapete 
para o trânsito de operários e 
máquinas sobre o mangue. E 
elas estariam causando “efei-
tos adversos” na fauna.

Os extrativistas também 
relataram os “impactos sono-
ros” causados por escavadei-
ras que estariam afugentando 
animais, além de resíduos e 
“descartes de obra” e “barras 
de concreto” que teriam sido 
deixadas “sobre as áreas de 

“Ambientalistas 
natos, estamos 
vivenciando 
os impactos 
diariamente 
e nos 
perguntamos: 
será que está 
correta a 
maneira como 
está sendo 
conduzida 
a obra?”, 
indagaram os 
pescadores no 
ofício

mangue aonde a vegetação 
foi suprimida”.

E ponderaram que: “Os 
pescadores não são contra o 
progresso, mas é preciso que 
haja equilíbrio entre os em-
preendimentos, o meio am-
biente e a atividade pesquei-
ra”. A ELTE foi procurada na 
sexta-feira (21) pelo Diário do 
Litoral para comentar as de-
núncias, mas não se mani-
festou.

TARTARUGA E ORQUÍDEA.
Além dos caranguejos, a 
construção das duas no-
vas linhas de transmissão 
de energia elétrica que atra-
vessarão regiões de Santos, 
Cubatão e Guarujá coloca 
em risco a sobrevivência de 
plantas e animais em vias de 
extinção. A conclusão está 
explícita em parecer técnico 

expedido pelo Ibama em ou-
tubro de 2023. O documento 
elaborado pelo órgão federal 
cita oito espécies vegetais 
com algum grau de amea-
ça e pede atenção especial 
à Cattleya forbesii, orquídea 
que não pode ser encontra-
da em nenhum outro bioma 
no Planeta.

Outras 14 espécies de ár-
vores e plantas existentes na 
área a ser desmatada estão 
incluídas na Cites, Conven-
ção Internacional que elen-
ca seres prioritários para pre-
servação. O parecer do Ibama 
também cita o risco que a 
obra representa para 801 es-
pécies animais, entre pássa-
ros, mamíferos e quelônios 
com ocorrência na área que 
será impactada pelos fios de 
alta tensão e pelas 63 torres 
de transmissão.

A lista de animais que ha-
bitam a área e estão ameaça-
dos de extinção inclui des-
de a tartaruga-verde marinha 
(Chelonia mydas) até o ma-
cuco (Tinamus solitarius) e o 
papagaio-moleiro (Amazona 
farinosa). Também há mamí-
feros como o macaco-prego 
(Sapajus nigritus), o gato-do-
-mato pequeno (Leopardus 
guttulus) e o gato mourisco 
(Puma yagouaroundi).

Mas, entre os quelônios, 
não é só a tartaruga-verde 
marinha que pode ser impac-
tada pelas obras. A interven-
ção humana em áreas preser-
vadas do Estuário que cerca 
as ilhas de São Vicente e de 
Santo Amaro também colo-
ca em risco o cágado (Hydro-
medusa maximiliani). Desde 
2020, o animal está inserido 
na lista de espécies prioritá-
rias para a preservação elabo-
rada pela União Internacional 
para Conservação da Nature-
za (IUCN, na sigla em inglês).

Essa relação de espécies 
ameaçadas inclui o falcão pe-
regrino (Eudocimus ruber), o 
tucano-do-bico-preto (Ram-
phastos vitellinus), a sara-
cura-do-mangue (Aramides 
mangle), a figurinha-do-man-
gue (Conirostrum bicolor), a 
choquinha-cinzenta (Myrmo-
therula unicolor), a choqui-
nha-pequena (M. minor) e a 
choquinha-de-peito-pintado 
((Dysithamnus stictothorax).

No total, foram obser-
vadas 476 espécies diferen-
tes de pássaros na área que 
será desmatada. Há ainda 
82 espécies de mamíferos, 
122 de répteis e anfíbios, e 
121 só de morcegos. 

Entre os mamíferos ter-
restres, o parecer do Ibama 
aponta a ocorrência de co-
tias (Dasyprocta leporina) 
e pacas (Cuniculus paca). 
Na região de influência do 
empreendimento também 
foi há uma serpente “mui-
to rara”, segundo o Ibama. 
Trata-se da jiboia-amarela, 
ou jiboia-do-ribeira (Coral-
lus cropanii), cujo avista-
mento foi descrito apenas 
em 2011, em Santos, e a co-
brinha-da-terra (Aractus 
serranus), com um único 
registro histórico em Cuba-
tão. (Nilson Regalado)

 A A Cetesb fixou em R$ 2,87 
milhões o valor da compen-
sação ambiental a ser paga 
pela ELTE a título de compen-
sação pelo desmatamento de 
35 hectares em Santos, Cuba-
tão e Guarujá. A empresa é a 
responsável pela construção 
de duas linhas de alta tensão 
que “atravessarão” florestas 
e manguezais inseridos em 
seis unidades de conservação, 
entre elas o Parque Estadual 
da Serra do Mar. O valor fi-
xado pela agência ambien-
tal paulista serve como pa-
râmetro para eventual título 
extrajudicial em caso de des-
cumprimento das medidas 
de recuperação propostas no 
licenciamento da obra. Atra-
vés de Termo de Compromis-
so de Recuperação Ambien-
tal, a ELTE se dispôs a ceder 
ao Estado uma área com 87,1 
hectares na Praia de Guaratu-

Cetesb fixou em R$ 2,8 milhões valor
da compensação por danos ambientais

dade privada, no município 
de Bertioga”. Esses terrenos 
destinados à compensação 
pelos danos causados à natu-
reza estão “dentro dos limites 
das Unidades de Conservação 
de Proteção Integral do Par-
que Estadual da Mata Atlân-
tica e do Parque Estadual Res-
tinga da Bertioga”.

O documento foi assinado 
João Eduardo Greco Pinheiro, 
representante legal da ELTE, e 
integra o processo de licencia-
mento ambiental do empreen-
dimento, que prevê a cons-
trução de duas linhas de alta 
tensão. A obra deverá reforçar o 
abastecimento de energia para 
a Baixada Santista.

Como justificativa para 
autorizar a construção das 
linhas a Cetesb citou “rela-
tórios técnicos de subsídio 
ao planejamento do setor 
energético nacional elabora-

Os traçados das futuras linhas vão atravessar o Parque Estadual da 
Serra do Mar e outras cinco unidades de conservação ambiental
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dos pela Empresa de Pesqui-
sa Energética, consultora do 
Ministério de Minas e Ener-
gia, que apontam a deman-
da crescente por energia com 
base na perspectiva de desen-
volvimento da Região Metro-
politana”.

As áreas a serem cedidas 
ao Estado para recuperação 
da fauna e da flora integram 
o bioma Mata Atlântica, com 
vegetação nativa classifica-
da como “floresta ombrófila 
densa submontana e de ter-
ras baixas”, de acordo com o 
Inventário Florístico do Esta-
do, de 2020.

IMPACTO EM PARQUE E APAS.
Os traçados da futura Linha 
de Transmissão 345 kV Tiju-
co Preto – Baixada Santista e 
da futura Linha de Transmis-
são 138 kV Vicente de Carva-
lho-Bertioga vão atravessar o 
Parque Estadual da Serra do 
Mar e outras cinco unidades 
de conservação ambiental.

As 63 torres e os fios de 
alta tensão também “cor-
tarão” trechos da Área de 
Proteção Ambiental Santos 

Continente, da APA Serra de 
Santo Amaro, da Área Na-
tural Tombada da Serra do 
Mar e de Paranapiacaba, da 
Área Natural Tombada Vale 
do Quilombo e do Antigo Sis-
tema Funicular de Paranapia-
caba e Remanescentes. 

“As supressões (desmata-
mento) se sobrepõem, em-
bora parcialmente, a áreas de 
prioridade extremamente alta 
para a conservação”, resumiu 
o Ibama em parecer técnico 
expedido em outubro de 2023. 
As licenças ambientais para o 
empreendimento foram con-
cedidas pela Companhia Am-
biental do Estado (Cetesb), 
após consulta ao Ibama e à 
Fundação Florestal do Estado.

Na prática, as linhas de 
transmissão irão operar em 
diferentes tensões, partin-
do de uma subestação de 
energia que também está 
em fase de construção. De-
nominada Domênico Ran-
goni, essa subestação será 
responsável por converter a 
tensão de entrada, de 345 kV 
para uma tensão de saída de 
138 kV. (Nilson Regalado)

ba, em Bertioga.
Responsável pelo licencia-

mento do empreendimento, 
a Cetesb comunicou ao Ibama 

através de Informação Técni-
ca que a empresa ofereceu a 
“formação de um banco de 
áreas localizado em proprie-
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Curtas

DESABAFO . Britney 
Spears desabou sobre 
paparazzis e críticas ao 
seu corpo. “Também sei 
que, a maneira como os 
paparazzis me fotogra-
fam em público quando 
saio, pareço ser uma pes-
soa diferente. Honesta-
mente, [é] abusivo, por-
que me sinto uma das 
pessoas mais vítimas de 
bullying no mundo.” Ela 
afirmou que as críticas 
não são saudáveis para 
o coração ou para a sua 
saúde. “Se acreditasse 
nessas fotos e perdesse 
mais peso, ficaria doente 
e iria parar no hospital”.

ALTA . Cariúcha recebeu 
alta do Hospital São Luiz, 
em São Paulo. “O mio-
ma não é simples. Eu 
vou me aliar a essa cau-
sa, vou ajudar mulheres. 
Não é simples. Precisa 
ser tratado e acompa-
nhado por médicos. Na 
minha cabeça era uma 
coisa simples. Todo cui-
dado é pouco”, disse a 
apresentadora, em en-
trevista ao SBT.

INCIDENTE . Em um show 
em Londres, um um inse-
to entrou na boca de Tay-
lor Swift enquanto ela can-
tava “All Too Well”. A artista 
parou a música para tossir 
e tentar expulsar o bicho, e 
logo conseguiu voltar com 
a apresentação. “Que delí-
cia! Alguma chance de al-
guém não ter visto isso?”, 
ela perguntou à plateia, 
com bom humor. “Está 
tudo bem, eu já o engoli”, 
emendou na ocasião.

“O que pesa não 
é a polêmica, 
mas a realidade 
da mulher”. 

Luana Piovani sobre 
estar envolvida em 
tantas polêmicas.

A 
turnê mundial com 
maior arrecadação 
do ano até agora é 
de Madonna. Se-
gundo o relatório 

da Pollstar, divulgado pelo 
Variety, a estrela pop conquis-
tou o posto graças ao sucesso 
da “Celebration Tour”, que no 
Brasil teve um show gratuito 
na praia de Copacabana, no 
Rio de Janeiro. A turnê, com 
preços médios de ingressos 
de US$ 208,85, ou cerca de R$ 
1.126,20, Madonna teve uma 
arrecadação média de US$ 
2.794.007, ou R$ 15.066.403, 
considerando uma média de 
13.378 ingressos vendidos por 
show. Foram computados 
856.247 ingressos vendidos 
nos 34 shows -de um total de 
65 datas- levados em conta 
pelo estudo.

‘CELEBRATION TOUR’  
Madonna tem turnê lucrativa
Com ‘Celebration 

Tour’, a rainha do 

pop teve a turnê 

mundial com maior 

arrecadação do ano 

até agora

Lançamento de livro
“A insônia da sereia, o soninho da baleia - Uma história de ninar”, de 
Ivan Marsiglia e Eva Uviedo, é uma narrativa em texto e imagem so-
bre uma sereia que não consegue dormir. Com a ajuda de uma baleia, 
ela descobre a calma necessária para conter a ansiedade e a agitação 
dos dias atarefados. Os eventos de lançamento do livro será neste sá-
bado (29), das 10h às 14h, com autógrafos dos autores Ivan Marsiglia 
e Eva Uviedo, na Bibla Livraria em São Paulo, e no dia 6 de julho, às 
11h, no estande da editora Quelônio na Feira do Livro em São Paulo.

Religião
Maria Casadevall se tor-
nou ‘fardada’ no Santo Dai-
me, ou seja, oficializou seu 
pertencimento à religião. 
A atriz compartilhou a no-
vidade com seus seguido-
res nesta segunda-feira (24), 
em suas redes sociais. Ela 
faz parte da igreja Céu de 
Maria, que era frequentada 
pelo cartunista Glauco Vil-
las Boas, morto em 2010.

Convite
A cantora Simone Men-
des anunciou nesta segun-
da-feira (24) que foi procura-
da pelo SBT para substituir 
Eliana na emissora e expli-
cou porque negou o convite. 
“Amo a TV, mas tudo tem seu 
tempo...Tudo no seu tempo e 
sinto que agora preciso con-
tinuar na música!”, respon-
deu a um comentário de um 
internauta sobre a novidade.

Katy Perry responde fã brasileiro
Katy Perry respondou um fã brasileiro que compartilhou a divulgação da nova música da cantora 
em um ônibus em Goiânia, capital de Goiás. Em um post no X, antigo Twitter, a cantora norte-a-
mericana respondeu com uma declaração. “Amo vocês, pessoal”, escreveu a artista, que repostou a 
foto do cartaz colado em um transporte coletivo. De acordo com o jornal Extra, o fã Andrey foi res-
pondido pela cantora da nova música “Woman’s World”. Porém, a ideia dos cartazes veio de Mad-
son Rocha, criador de conteúdo e estudante de Relações Públicas na Universidade Federal de Goiás.
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